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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS 1 
UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 

Referência: 01/2023                                                                                     Caráter: Ordinária 3 
Data: 02/02/2023                                                                                                                     Local: NIPPEC 4 

Às quinze horas do dia dois de fevereiro de dois mil e vinte e três, os membros do Conselho de Coordenação 5 
de Cursos do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se sob a presidência do diretor prof. 6 
Victor Hugo Vitorino Sarmento, contando com a presença dos (as) conselheiros (as): professores (as): 7 
Joelma Carvalho Vilar, Antônio Vinícius Silva Caldas, Danielle Monique Gardinal Corbet, Marcos 8 
Vinícius Meiado, José Ronaldo dos Santos, Flávio dos Santos Silva Reis, Fernanda Amorim Accorsi, 9 
Camilo Bruno Ramos de Jesus, José Gerivaldo dos Santos Duque, Oscar Alfredo Sobarzo Miño, 10 
Márcia Regina Curado Pereira Mariano, Luiz Rosalvo Costa, Rafael Neves Almeida, Moacir dos 11 
Santos Andrade, Ivy Calandreli Nobre, Joseval de Melo Santana e Juliano Almeida de Faria, 12 
representando Alex Fabiano Bertollo Santana. Faltas justificadas: Paulo Sérgio da Silva Santos e José 13 
Hunaldo Lima. Representante discente: Annita Ingrid Alves Silva. Convidados (as): Andréa Reis 14 
Barbosa, David Henrique de Jesus Silva e José Nilson Andrade dos Santos. A reunião teve a seguinte 15 
pauta: Item 01. Informes. Item 02. Posse da nova representante docente do DACI no Conselho de 16 
Coordenação de Cursos. Item 03. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 01 de dezembro de 2022. 17 
Item 04. Apresentação das ações de acessibilidade da Bicampi 2023. Item 05. Apresentação dos resultados 18 
do Projeto "Enade no Campus: discussão e interação contínua" e do Enade 2022. Item 06. Discussão dos 19 
índices de desempenho do Campus. Item 07. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, 20 
o presidente do Conselho, Prof. Victor Hugo, fez a leitura da pauta e declarou iniciada a reunião.  O Prof. 21 
Victor Hugo deu boas vindas a todos os conselheiros. Ele solicitou a retirada do ponto de pauta 22 
Apresentação dos resultados do Projeto "Enade no Campus: discussão e interação contínua" e do Enade 23 
2022, uma vez que a SEAP Pedagógica está focada no suporte às reformulações dos projetos pedagógicos 24 
dos Departamento de Administração e Ciências Contábeis. Todos os conselheiros acataram a retirada do 25 
ponto e a pauta foi atualizada: Item 01. Informes. Item 02. Posse da nova representante docente do DACI 26 
no Conselho de Coordenação de Cursos. Item 03. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 01 de 27 
dezembro de 2022. Item 04. Apresentação das ações de acessibilidade da Bicampi 2023. Item 05.  28 
Discussão dos índices de desempenho do Campus Item 06. O que ocorrer. Item 01. O Prof. Victor Hugo 29 
apresentou alguns informes: foram disponibilizados ao Campus Itabaiana dois novos veículos, uma Van 30 
com capacidade para 21 lugares, e uma S10 com 5 lugares, que irão otimizar as atividades de campo e 31 
administrativas; até o dia 17 de fevereiro os interessados em participar da comissão de monitoria devem 32 
manifestar interesse enviando um e-mail para campusita@academico.ufs.br. O Prof. Marcos Meiado 33 
relatou que no edital de monitoria anterior alguns alunos não conseguiram se matricular como monitores 34 
voluntários porque não declararam vulnerabilidade. Ele solicitou que a direção intercedesse para que nos 35 
próximos editais os alunos voluntários pudessem se inscrever sem nenhum empecilho. O Prof. Victor 36 
informou que o Regimento Interno do Campus já foi aprovado no CONSU. Ele lembrou que está aberto o 37 
Primeiro Ciclo de Revisão do PDP 2023, que ocorrerá de 06 a 17 de fevereiro. A Prof.ª Joelma informou 38 
que dia 8 de fevereiro às 15h no Miniauditório do Campus ocorrerá o “Fórum PRAINCLUIR” que discutirá 39 
a minuta de acessibilidade na UFS, e no dia 09 de fevereiro ocorrerá no SEST/SENAT o Seminário 40 
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PROLICE, PIBID e Residência Pedagógica, evento voltado para alunos pertencentes a esses programas e 41 
à comunidade acadêmica. O Prof. Antônio Vinícius informou que o Departamento de Administração contou 42 
com a participação de 90% dos alunos na prova do ENADE; relatou também que o Departamento concluiu 43 
o concurso e a docente aprovada já entregou a documentação e deve entrar em exercício nos próximos 30 44 
dias. Item 02. O Prof. Victor Hugo deu boas-vindas à Prof.ª Danielle Monique Gardinal Cobertt e ressaltou 45 
que a Direção está à disposição para que juntos possam desenvolver um bom trabalho. Item 03. O Prof. 46 
Victor Hugo apresentou a ata da reunião ordinária realizada no dia 01de dezembro de 2022, colocou-a em 47 
regime de votação e os conselheiros aprovaram-na por unanimidade. Item 04. O Prof. Victor Hugo passou 48 
a palavra ao servidor José Nilson, Transcritor de Braille, cedido pelo Campus de Lagarto e em exercício no 49 
setor de acessibilidade da BICAMPI. José Nilson apresentou um cronograma de ações e projetos a serem 50 
desenvolvidos em todo o ano de 2023, a saber: Exposição de obras, textos e livros em braille pelo setor de 51 
acessibilidade da BICAMPI; celebração ao Dia Mundial do Braille; Dia Internacional da Síndrome de Asperger; Dia 52 
Internacional da Síndrome de Down; entre outras datas. A Prof.ª Danielle Monique questionou o que a 53 
universidade pretende fazer para proporcionar aprendizagem ao aluno portador das novas inteligências, 54 
uma vez que o aluno ao apresentar um laudo médio estará amparado judicialmente pela Lei nº 5.135 de 55 
2019. O Prof. Joseval falou da necessidade da implantação de um posto de enfermagem no Campus para 56 
atender as eventuais demandas. José Nilson convidou a todos a participarem do Fórum PRAINCLUIR no 57 
próximo dia 8 de fevereiro para discutir e aprimorar a minuta. O Prof. Victor Hugo destacou que, desde 58 
que assumiu a gestão, a orientação que se tem no caso de um aluno passar mal é chamar o SAMU, mas tem 59 
conversado e enfatizado a necessidade de criação de um protocolo de atendimento para esses casos. José 60 
Nilson agradeceu a oportunidade de divulgar um pouco do seu trabalho e destacou a importância de conhecer o 61 
trabalho desenvolvido para que se possa ter um novo olhar sobre a acessibilidade. Item 05. O Prof. Victor Hugo, 62 
apresentando em slide as taxas de sucesso dos cursos do Campus, relativas aos anos de 2021 e 2022, destacou 63 
que os departamentos aumentaram seus índices e taxas de sucesso devido às ações desenvolvidas em 2022. O 64 
Prof. Marcos Meiado enfatizou que algumas das ações implementadas estão sobrecarregando os docentes e o 65 
Departamento de Biociências, como a criação de turmas de ensino individual e a quebra de pré-requisito para 66 
alunos que já possuem 50% do curso. Ele questionou se será possível reformular o documento das ações 67 
implementadas no departamento. O Prof. Victor Hugo destacou que o documento (Ações para melhoria do 68 
Desempenho Acadêmico) é norteador e cada semestre surgem novas demandas e deve ser atualizado. O Prof. 69 
Antônio Vinícius destacou que o Departamento de Administração apresenta alguns gargalos no início do curso 70 
com as disciplinas de Matemática Básica e de Estatística; ressaltou que em conversa com o Prof. Rafael já foi 71 
aprovada a mudança da disciplina Matemática Básica para outra que melhor atenda ao Departamento de 72 
Administração. O Prof. Rafael informou que irá realizar uma reunião com os discentes para tentar identificar o 73 
que está causando retenção e evasão, uma vez que as estratégias anteriormente adotadas não surtiram efeito 74 
(Pré-Cálculo e Monitoria apresentam baixa adesão). Ele salientou que os chefes de departamentos devem 75 
contatá-lo quando a ementa da disciplina não estiver atendendo a necessidade do departamento. O Prof. Oscar 76 
informou que, em consulta ao histórico da taxa de sucesso no SIGAA do curso de Geografia, percebeu que a 77 
oscilação dos números é um evento previsível. O Prof. Moacir salientou que a taxa de sucesso do Departamento 78 
de Química vem aumentando nos últimos anos, fruto do engajamento de todos os docentes e da 79 
desburocratização de algumas ações, tais como: quebra de pré-requisito, abertura de turmas de ensino individual 80 
e ofertas de disciplinas em contraturno. Ele destacou a possibilidade de que, com a entrada de novos alunos, a 81 
disponibilidade dos professores fique comprometida e consequentemente as taxas de sucesso voltem a cair. O 82 
Prof. Camilo enfatizou que o Departamento de Física tem viabilizado a quebra de pré-requisito e a abertura de 83 
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turmas de ensino individual. Ressaltou que a principal mudança foi a mudança da grade curricular que surtirá 84 
efeito mais à frente. A Prof. ª Fernanda falou que os alunos apresentavam muita dificuldade para concluírem o 85 
TCC, e a Comissão de TCC ligou para cada aluno, a fim de trazê-los de volta para concluírem o curso. A Prof.ª 86 
Joelma agradeceu e parabenizou a todos os docentes pelos esforços para melhoria dos índices de desempenho 87 
acadêmico, ao mesmo tempo solicitou que os docentes fiquem vigilantes nas ações que não deram certo e assim 88 
possam aperfeiçoá-las. O Prof. Marcos Meiado questionou a contrapartida para os departamentos com a 89 
melhoria dos índices acadêmicos, uma vez que os recursos orçamentários (equipamentos, reagentes, bolsas de 90 
monitorias e etc.) não chegam para o Campus. O Prof. Victor Hugo explicou que o ano de 2023 apresenta uma 91 
perspectiva melhor em relação a 2022 no que tangue ao orçamento, e assim espera-se que as demandas dos 92 
departamentos sejam melhor atendidas. A Prof.ª Joelma solicitou que os chefes atualizem o documento das 93 
ações de melhoria do desempenho acadêmico junto aos departamentos, a fim de que na reunião do Conselho de 94 
Coordenação de Curso do mês de maio seja apresentado um documento atualizado. Item 05. Não houve o que 95 
ocorrer. Nada mais havendo a tratar, eu, Andréa Reis Barbosa, lavrei a presente ata, que após lida, 96 
discutida e aprovada será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto 97 
Carvalho, Itabaiana-SE, dois de fevereiro de dois mil e vinte e três. 98 


